



## Diálogo estratégico sobre el futuro de la agricultura en el orden del día de la Asamblea General de la AREFLH

En el marco de su asamblea general, la AREFLH (Asamblea de Regiones Europeas de Frutas, Hortalizas y Horticultura) organizó una conferencia pública en Macedonia Central para debatir los cambios que se están produciendo en Europa en relación con la PAC y el nuevo horizonte estratégico del sector agrícola.

Tres representantes de la región anfitriona inauguraron el acto. Georgios Kefalas, Vicegobernador, y Bane Prelevic, Vicegobernador de Relaciones Exteriores, hablaron de la "necesidad de intercambios y debates para construir el futuro de nuestras industrias en nuestras regiones". Katerina Zografou, Vicegobernadora de la unidad regional de Calcídica, subrayó que, en este contexto turbulento, "organizaciones como AREFLH son más importantes que nunca para permitir a los agricultores hablar con una sola voz ante las instituciones europeas".

La primera parte de la conferencia estuvo dedicada a los retos a los que se enfrentan los productores europeos. Luc Berlottier, de la DG AGRI de la Comisión Europea, presentó un informe sobre los progresos de la intervención sectorial en el sector de las frutas y hortalizas. Destacó la tendencia a una mayor concentración de la producción europea en un número cada vez menor de organizaciones de productores. Su intervención inició un debate con los participantes para aclarar y comprender mejor la posición de la Comisión.

La primera mesa redonda, compuesta por seis expertos europeos en producción agrícola, esbozó los antecedentes del diálogo estratégico lanzado por la Comisión: las próximas elecciones, las protestas en toda Europa, el cambio climático y las nuevas regulaciones del mercado. Los ponentes insistieron en la necesidad de períodos de transición para los agricultores, así como de políticas realistas por parte de las instituciones competentes. Los ponentes también hicieron un llamamiento a los agentes de la industria para que sean proactivos frente al cambio climático, señalando que no pueden ignorarse los cambios en la actitud de la sociedad hacia la alimentación y la sostenibilidad de los productos alimentarios. La sesión concluyó con la necesidad de comunicar más eficazmente las prácticas medioambientales ya aplicadas por los productores para contrarrestar las percepciones erróneas de la agricultura como sector contaminante. Éstas han llevado a una fuerte polarización del debate en torno a la agricultura.

El segundo gran tema de la conferencia pública, celebrada en vísperas del Día Internacional del Agua (22 de marzo), fue la gestión de este recurso vital. Los ponentes presentaron sus proyectos y acciones actuales para preservar el recurso en los territorios europeos. Los representantes de las regiones de Valencia (España) y Auvernia-Ródano-Alpes (Francia) dieron detalles de su apoyo a los productores en sus esfuerzos por utilizar el agua con moderación, gracias a la robótica del riego y a una atención constante a las necesidades de los agricultores. Simona Caselli, Presidenta de la AREFLH, declaró que "es necesario planificar el uso del agua e invertir en la modernización de las infraestructuras, así como en programas operativos". El tema se retomará en los próximos meses en un grupo de trabajo de los miembros de la AREFLH dedicado al agua.

Por último, Simona Caselli cerró la jornada anunciando que la próxima Junta General Anual se celebrará en marzo de 2025 en la región española de Valencia.

La retransmisión de la conferencia pública se publicará en el canal YouTube de la AREFLH dentro de unos días, y todas las presentaciones pueden enviarse previa petición.

*FOTO: de izquierda a derecha, François Lafitte (Presidente de APFeLSO), Richard Schouten, (Director de DPA), Cristian Maretti (Vicepresidente del Gruppo VI.VA), Elli Tisforou (Presidenta del Comité de Coordinación Cooperativa de la COGECA), Christos Giannakakis (Vicepresidente de la Unión Nacional de Cooperativas Agrarias de Grecia) y Simona Caselli (Presidenta de AREFLH)*

---FIN---

---

La misión de AREFLH, la Asamblea de Regiones Hortofrutícolas Europeas, es :

- Representar sus 17 regiones y 41 OPs/AOPs y miembros asociados de 13 países europeos,
- Defender los intereses económicos y sociales del sector hortofrutícola ante las instancias europeas,
- Fomentar los intercambios de experiencias, las asociaciones y los proyectos conjuntos entre regiones y organizaciones profesionales,
- Impulsar propuestas sobre las principales cuestiones que afectan al futuro de la producción de frutas y hortalizas en Europa.

Contacto: Pauline Panegos, Secretaria de la asociación, [s.general@areflh.org](mailto:s.general@areflh.org) +33 (0) 7 71 44 53 03

Twitter : @areflh

[www.areflh.org](http://www.areflh.org)

---